

Livres

Le sperme

GÉRARD TEXIER

*Presses Universitaires de France, Que sais-je?,
1994 n°2820, 128 pages.*

Ce petit ouvrage de vulgarisation répond aux ambitions de la collection *Que sais-je?* ("collection encyclopédique"). Qu'on en juge par la seule table des matières : I- Symbolique, II- Embryologie du testicule, III- Fonctions testiculaires, VII- Le spermatozoïde humain, V- L'excrétion spermatique, VI- L'éjaculation, VII- Le sperme éjaculé, VIII- Le spermatozoïde dans les procréations médicalement assistées, IX- Les barrières au sperme et la contraception masculine, X- Le sperme, support d'identité, XI- Bioéthique.

En somme, tout sur le sperme. L'auteur, attaché de consultation des troubles de la sexualité au CHU Henri Mondor n'est pas un spermologue mais, après s'être documenté et fait conseiller par des spécialistes, il a su rédiger un texte de synthèse facile à lire, parfois lyrique, sans erreur notable, destiné au grand public et, pourquoi pas, au médecin désireux d'une rapide mise à jour.

Le sujet est, à ma connaissance, abordé pour la première fois dans la collection *Que sais-je ?* *Signe des temps.* (J.C.CZYBA).

La sexologie

Philippe BRENOT

*Presses Universitaires de France, Que sais-je?,
1994, n°2864, 128 pages.*

Ph. Brenot est directeur de l'enseignement de Sexologie à l'Université de Bordeaux II. Son petit livre est une remarquable présentation de la Sexologie et tant que science humaine et discipline clinique.

Le plan de l'ouvrage et son propos sont clairement annoncés dès l'introduction: "Devant la récente explosion de la demande clinique et l'évolution des pratiques sexologiques, il semble nécessaire aujourd'hui de préciser l'identité de la sexologie, celle du sexologue et les trois niveaux d'intervention dans ce domaine de la sexualité que sont *l'information, le conseil et les thérapeutiques*".

Je recommande vivement la lecture de cet ouvrage à tous ceux qui ne discernent pas encore nettement la place de la sexologie en tant que véritable discipline médicale. Seul reproche à l'auteur, l'andrologie n'est pas seulement une "spécialisation de l'urologie dans les troubles masculins" ou une "surspécialité médicale regroupant urologues et chirurgiens vasculaires orientés dans les troubles sexuels". (J.C. CZYBA).